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浔兴公司执行总裁施雄猛
作为企业二代接班人，我深刻感受到父辈

创业的艰辛。晋江对“创二代”的期许很高，如
何接过父辈的“枪”，把企业做强做大，这是一个
传承问题。我希望有机会能够参加由政府组织
召开的交流会，让父辈企业家和我们这一代多
做分享交流，让我们更有动力把企业做强做
大。同时，现在的企业对人才引进需求量非常
大，希望政府能够提供帮助，招引更多国际化高
端人才，推动企业进一步创新发展。

利郎公司董事长王冬星
我们不能改行，晋江的优势就是传统行业，我

们要发挥优势，并将人工智能等新技术融合到传
统行业中。与此同时，我们要注重“走出去”和“引
进来”，其他经营板块要“走出去”找机会，但是总
部要留下来，乡贤要多回乡投资。留住晋江总部
就是留住我们的文化，就是继续弘扬晋江精神。

十年来，晋江发生了翻天覆地的变化，建设
得很漂亮，但是内容和文化相对稀缺。好的建
设是空壳，要装文化进去。晋江底蕴很深，要表
现出来，如梧林、五店市就是很好的样板。我们
要营造好的营商环境，也要营造好的生活环境，
让人才下班了有地方去。

盼盼集团董事长蔡金垵
在参观走访中，我一直不断思索企业接下

来更宏伟、宏观的发展规划。作为食品饮料企
业，我们要提升产品附加值，发展更多健康、功
能型产品。从盼盼在多个省份建立生产基地
的经验中，我意识到，其实，企业该走出去就走
出去，该去披荆斩棘就去披荆斩棘，该拓展的
就去拓展。但是，我们的根永远在晋江，我们
的摇篮永远在晋江，我们的乡愁永远在晋江。
回忆申办世中运的场景，代表晋江的那份荣誉
感依旧历历在目。希望大家一起加入世中运，
共同出力。

天虹集团董事长洪天祝
我认为“十四五”期间，内循环的机会要远远

大于外循环。我们国家的市场足够大，但同时也
会导致优势企业加速分化。为此，晋江要梳理竞
争力强的优势产业、企业，围绕核心优势展开布
局，才可以赢得下一场竞争。这对于一座城市、
一个国家也是如此。未来，“走出去”海外投资无
可厚非，重要前提是要守得住家里面的“一亩三
分地”，提升企业智能化转型升级速度。

上海晋江商会会长孙晋忠
这两天的考察活动，让我感受很深。一方

面，通过考察开拓了眼界，深刻体会到时代变化
速度之快，让我倍感压力；另一方面，也看到家
乡晋江的转变之大。近几年来，为了打造更好
的营商环境，晋江市主要领导多次带队来上海
对接高端医疗、教育等资源，这一点非常有战略
眼光。我相信家乡的未来很有前景。作为企业
家，我也经常跟在外的家乡兄弟企业宣传，如果
有新的、合适的投资项目都要转回家乡，积极为
家乡做点事。

江苏福建商会会长吴建发
我们要坚持以扩大内需为基点，扭住供给

侧结构性改革，强化需求侧管理，贯通生产、分
配、流通、消费各环节，形成需求牵引供给、供
给创造需求的高水平动态平衡，如基于民生消
费品制造基地和品牌之都优势，提升“泉州造”
品牌效应，推进内外贸一体化协调，创建国际
消费品集采中心。我们衷心感谢泉州市委市
政府、晋江市委市政府及各部门领导，对江苏
闽商的关心和支持。我们虽然人在外地，但始
终心系家乡发展，非常愿意为福建高质量发展
超越贡献力量。

友成集团董事长庄克服
我们将继续努力搭“桥”，让“苏晋一家

亲”的路越走越宽。我认为，我们要继续努
力守一片“心”，让“姓晋为晋”的初心越炼
越纯。友成集团时刻铭记“姓晋为晋”宗
旨，积极响应家乡政府号召的“回归战略”，
落户家乡，助推家乡经济发展。

下一步，我们将以更大力度践行初心，
只求“一片冰心在玉壶”。友成集团将与江
苏晋江商会会员企业一道，搭乘长三角一
体 化 发 展 的 强 劲 东 风 ，砥 砺 奋“ 晋 ”，以

“晋”之名，创造更多不负党、不负家乡的
新业绩。

浙江福建商会会长施人玮
作为闽籍乡亲，我们非常

关注习总书记在福建的考察。
我感受最深的一点就是，他说
创新不问出身，这就需要营造
更好的投资环境。建议各级各
部门解读政策时，不要自我约
束，要有负面清单思维；深化

“放管服”，深入推进减税降费，
更大力度降低实体经济运营成
本；创新金融服务，切实解决融
资难、融资贵问题；营造引才用
才良好环境，着力打造人才高
地。

台华新材董事长
施清岛

作为一个在外
的游子，我十分关
注家乡晋江的建设
和未来，同时也深
感有责任和义务，
为家乡做出自己力
所能及的贡献。借
此机会，我希望政
府能够加强在大项
目招商政策方面的
力度，同时利用好
晋江得天独厚的地
理优势，引进与海
洋 经 济 相 关 的 项
目。此外，晋江有
300多万侨亲，要充
分利用侨亲二代、
三 代 在 海 外 的 优
势，加大晋江城市
宣传力度，引进更
多含金量更高的人
才，助力晋江实现
高质量发展超越。

兴业皮革公司董事长吴华春
近几年来，晋江的发展有目共睹，这不是

吹牛吹出来的，是我们自己做出来的。未来，
整个市场将面临新一轮的消费升级，晋江要多
借助互联网平台，拓宽传统产业发展新渠道。
同时，我也坚信晋江传统行业能够通过智能化
技术改造，进一步做大做强优势品牌。

天守集团董事长蔡天守
我们要成立专门队伍学习

招商政策，把海内外的大商招到
晋江这片土地来；派专门团队服
务引进大企业，让他们留下来，
我们的故乡才会更好。我们也
要顾好自己的一亩三分地，重视
人才。人才是无价之宝，无法用
金钱来估量。我们还要做好产
业链资源整合，健全产业链，特
别是那些卡脖子的产业链。

未来一片光明，我们可以
借用海内外这么多乡贤的力
量，利用我们的资源，共同推动
家乡的发展。我们做到了很多
想象不到的事情，谁能想到县
级市可以办世中运，有梦想有
追求，最终都可以实现。

江苏晋江商会会长陈德善
参观长三角产业发展后，我更加意识到，

做传统行业，自己要创新，才能生存。而之前
回乡参观，作为家乡的一分子，我感到由衷的
自豪。接下来，我们将继续发挥商会职能，助
力家乡建设，当好家乡宣传窗口，做好两地接
轨，进一步做到两地政策接轨、资源接轨、信息
接轨。同时，系牢人才回归的纽带，加强在人
才需求、产学研合作、文化互融、学生实习实践
等方面的多方合作。

浙江晋江商会会长
陈新生

企业需要人才，得
青 年 、得 人 才 ，得 天
下。我们要把在外地
高校的晋江学子精准
对接回去，给他们创造
好平台。此外，晋江可
以与外省知名高校达
成战略合作，整合人才
资源，受益的就是整个
地方的企业。

政府也要多动脑
筋，利用晋江的侨胞资
源，以“配合打造东南
亚市场”吸引更多大企
业共同到晋江来，并让
他们形成竞争态势实
现良性发展。这是一
个很好的时代，企业不
拥 抱 时 代 就 走 不 下
去。抱怨是没用的，要
积极对接“互联网+”等
新技术，形成产业园。


